



# 地域経済の振興とまちづくりに全力

## がんばります

# 原田 完です

日本共産党 京都府委員会 <https://www.jcp-kyoto.jp>

### 物価値上げの秋にうんざり

十月一日消費者物価が一気に六五〇〇品種を超えるいっせいで値上げが強行され、私たち消費者の暮らしは最悪の状態に落ち込んでいます。

九月議会の総務警察常任委員会

会で多くの市民の皆様から「消費税五％へ、インボイスの実施中止」の請願が出され審議しました。自民、公明、府民クラブ（立憲、国民共同会派）維新がそろって否決するにまわりました。

国内企業物価指数は、急激な上昇が続いています。木材・木製品が一七四・六、石油・石炭製品が一五一・三など、燃料と原材料が一〇〇〇年平均と比較しておよそ一・五倍にも及んでいます。

輸入物価指数は一七八・七とな

り、2倍に迫る勢いです。分野別では、石油・石炭・天然ガスが三七・一、木材・木製品・林産物が二〇一・一、金属・同製品が一六六・六、飲料品・食料用農水産物が一五六・二などとなっています。

国内企業物価指数（一〇〇〇年平均＝一〇〇）は、八月に一五・一となり、価格転嫁が進めば消費者物価を一層押し上げます。転嫁しきれない中小企業の経営を圧迫します。

輸入物価高騰の原因の半分は、円安によるものです。約四年ぶりとなる一四五円台に迫る円安・ドル高水準が、企業物価の上昇に拍車をかけ、円安の影響は、トヨタなど大量の輸出や現地生産をする大企業にとっては、海外で得たドルなどの通貨を円に換算したときに、大きなもつ

けとなつていきます。

逆に、中小

企業や小売店などの国内需要に主な販売対象がある企業は、十分な価格転嫁もできず、燃料や原材料の値上がり直撃しています。

七月の帝国

データバンク調査では、円安が業績にプラスと答えた企業は四・六％にすぎず、六・七％がマイナスと答えました。同社の集計では円安による輸入コスト上昇が原因となった倒産は二年一〜八月の累計で二年を上回る多さです。企業物価の上昇が消費者物価をさらに引き上げ、長期的な物価高につながれば、国内需要をしばめます。異常円安は、日本経済を支える中小企業として働く人々への大打撃です。

### おすすめ記事

日刊紙（10月3日付）朝の風

電気自動車増えるも…  
電気自動車（EV）と、外部充電が可能なプラグインハイブリッド車の新車販売は2021年に急増し、期せずして中国でもEVでも新車販売の15%超となった。日本はわずか1%である。

22年に入り、日本でもEVの新車が相次いで販売され、補助金もあって購入が増えた。EVから家に電気を送ることもできる充放電設備の導入も増えている。ところが、政府は予算を理由に、9月20日をもって充放電設備への補助金の受け付けを終了した。EVなどへの「クリーンエネルギー自動車導入促進補助金」の受け付けも、10月下旬に終了する。

申請は納車して初めての登録まで行わないとできないが、現在は契約から納車まででも数カ月かかる。補助金の打ち切りによる混乱や、EVの購入減が懸念される。追加の予算は急務である。

一方、地方自治体による補助金は格差が大きい。東京都の補助金は個人で通常45万円、再エネ電力の導入と合わせれば60万円になる。しかし、独自の補助のない、あるいは数万円の自治体もたくさんある。よく走る車を切りかえるほど、EVによる排出削減の効果は大きくなる。全ての自治体が、EVへの補助を含めて自発的な環境対策をできるように、国は十分に支援をするべきだ。（鮎）

### 国会で岸田内閣を徹底追及！

10月3日から臨時国会が始まりました。この国会は、一方で岸田政権があらゆる分野で行き詰まりと危機に陥り、他方でこの政治を変えようという国民的運動の新たなうねりがわきおこり、政治の潮目が大きく変わるなかでの国会となります。

国民が怒りを募らせている「国葬」「統一協会」について一言の反省もない。物価高騰からどうやって暮らしと営業を守るか。具体策が全くありません。具体的対案を示し、国民の期待にこたえる論戦で全力を尽くします

### 今こそ、中小企業・消費者生活の支援を

アベノミクスがスタートした二年度と比べると、二年度の経常利益は一・六七倍です。内部留保は一・四五倍です。支

払った法人税（地方税を含む）は、安倍政権が税率を連続して引き下げたため、一・二八倍の伸びに達しています。同期間に株主への配当金は一・〇二倍、役員報酬は一・二二倍です。これらに対して賃金は一・〇五倍と、ほぼ横ばいです。格差は広がる一方です。

今こそ景気回復、中小企業支援、消費者生活支援のためにも、消費税五％減税、インボイス制度中止目指して頑張ります。

同時に国の物価高騰対策はガソリンの支援延長と前回の低所得者への十万円を半分に非課税家庭への五万円と微々たる支援です。本格的な支援実現へ声を上げましょう

### JCP京都フェス

日時 10月22日（土）

午後2時～

場所 みやこめっせ

（京都市左京区）

小池晃書記局長がお話しします

